



Revue de presse
Saison 2007-2008

Version pour le web





Défi Jeunesse Québec Inc.

878 rang St-**François**

Lotbinière QC G0S 1S0

(418) 796-2137

1-888-796-2137

www.defijeunesse.org

info@defijeunesse.org

SOUPE
POPULAIRE

REVUE DE PRESSE



**MOISSONNEURS
SOLIDAIRES**

Revue de presse

Les Moissonneurs Solidaires... 17 arpents...	Le Tour de Lotbinière	12/06 à 03/07	p.5
Les Moissonneurs Solidaires... 17 arpents...	Le Tour de Lotbinière	04/07 à 05/07	p.6
Les Moissonneurs Solidaires (Communiqués)	Moisson Québec (Site web)	05/07 & 10/07	p.7
Le projet des Moissonneurs Solidaires ...	Radio Canada (Site web)	02/10/07	p.11
Les Moissonneurs... en avant, marche!	Le Tour de Lotbinière	06/07 à 07/08	p.12
DÉFI JEUNESSE	Le Tour de Lotbinière	10/07 à 11/08	p.13
Défi Jeunesse Un projet réussi	Le Tour de Lotbinière	12/07 à 03/08	p.14
Les Moissonneurs Solidaires... en avant marche!	Lettre de nouvelle Vol.1 No.1	Printemps 2008	p.15
Les Moissonneurs Solidaires	Le Tour de Lotbinière	06/08	p.16
Défi Jeunesse ouvre ses portes au public	Le Peuple Lotbinière	11/07/08	p.17
Autre succès pour Défi Jeunesse	Le Peuple Lotbinière	15/08/08	p.18
Récolte abondante chez Défi Jeunesse	Le Peuple Lotbinière	26/09/08	p.19
Les Moissonneurs... Une expérience valorisante	Moisson Express	10/08	p.20
Défi Jeunesse sauve des vies	Le Tour de Lotbinière	10/08	p.21
Autocueillette Défi Jeunesse 2008	Le Tour de Lotbinière	11/08	p.22
Défi Jeunesse réussi encore	Le Tour de Lotbinière	12/08	p.23
Appui à Entraide Sainte-Croix	Le Peuple Lotbinière	24/12/08	p.24



Tour de Lotbinière

Le journal qui jette un regard nouveau sur la région

Décembre à mars 2007 Vol. 1 N° 2



Gratuit

Les moissonneurs solidaires de Défi Jeunesse cultiveront 17 arpents au prochain printemps

Dès le printemps 2007, les moissonneurs solidaires de Défi Jeunesse cultiveront 17 arpents de terre au profit de Moisson Québec. C'est sur l'initiative des responsables de ces deux organismes, que le projet s'est développé. Il permettra d'approvisionner en légumes frais la banque alimentaire de Moisson Québec qui dessert, par mois, 30 000 personnes dont un fort pourcentage a moins de 30 ans.

Le projet, qui s'échelonnera sur trois ans, vise à accroître et à soutenir des lieux de production de légumes dans le but d'atteindre une plus grande qualité d'alimentation et une meilleure sécurité alimentaire pour les personnes vivant des conditions socio-économiques difficiles.

Cette initiative est en lien direct avec la mission et les objectifs de Défi Jeunesse qui mettra en exploitation sa propriété agricole et créera un travail au bénéfice des hommes qui sont accueillis dans son centre de formation. Cette nouvelle activité sera pour eux une autre démarche visant à briser leur isolement et leur dépendance, à retrouver leur autonomie et leur dignité et à se réintégrer dans la société.



C'est grâce au travail des moissonneurs solidaires de Défi Jeunesse que des milliers de personnes de la région de Québec qui ont faim et qui demandent de l'aide alimentaire, pourront, par le biais des groupes agréés par Moisson Québec, recevoir des légumes frais, pois mange-tout, haricots, carottes et oignons, dès l'été prochain.

Pour information : (418) 796-2137

Tour de Lotbinière

Le journal qui jette un regard nouveau sur la région

Avril-Mai 2007 Vol. 2 N° 1



Gratuit

Les moissonneurs solidaires de Défi Jeunesse cultiveront 17 arpents au prochain printemps

Dès le printemps 2007, les moissonneurs solidaires de Défi Jeunesse cultiveront 17 arpents de terre au profit de Moisson Québec. C'est sur l'initiative des responsables de ces deux organismes, que le projet s'est développé. Il permettra d'approvisionner en légumes frais la banque alimentaire de Moisson Québec qui dessert, par mois, 30 000 personnes dont un fort pourcentage a moins de 30 ans.

Le projet, qui s'échelonne sur trois ans, vise à accroître et à soutenir des lieux de production de légumes dans le but d'atteindre une plus grande qualité d'alimentation et une meilleure sécurité alimentaire pour les personnes vivant des conditions socio-économiques difficiles.

Cette initiative est en lien direct avec la mission et les objectifs de Défi Jeunesse qui mettra en exploitation sa propriété agricole et créera un travail au bénéfice des hommes qui sont accueillis dans son centre de formation. Cette nouvelle activité sera pour eux une autre démarche visant à briser leur isolement et leur dépendance, à retrouver leur autonomie et leur dignité et à se réintégrer dans la société.



C'est grâce au travail des moissonneurs solidaires de Défi Jeunesse que des milliers de personnes de la région de Québec qui ont faim et qui demandent de l'aide alimentaire, pourront, par le biais des groupes agréés par Moisson Québec, recevoir des légumes frais, pois mange-tout, haricots, carottes et oignons, dès l'été prochain.

Pour information : (418) 796-2137



MOISSONNEURS SOLIDAIRES

Afin d'accroître le volume de légumes essentiels à une bonne alimentation, nous avons formé une alliance avec Défi Jeunesse Québec pour la création de la terre de production «Moissonneurs Solidaires». Ce partenariat nous permet de développer une option durable d'approvisionnement en légumes frais et donne l'opportunité à Défi Jeunesse Québec de soutenir des personnes qui veulent retrouver leur place dans la société en participant aux travaux agricoles.

Lire les communiqués en lien

- **Moisson Québec souligne la fin des récoltes 2007 à la terre de production maraîchère, 2 octobre 2007**
- **Récolte fructueuse pour Moisson Québec et Défi Jeunesse Québec à la Terre de production maraîchère, 2 octobre 2007**
- **Premières semences pour « Moissonneurs solidaires », 31 mai 2007**



AVIS À LA PRESSE



Ce mardi 2 octobre

MOISSON QUÉBEC SOULIGNE LA FIN DES RÉCOLTES 2007 À LA TERRE DE PRODUCTION MARAÎCHÈRE

Moisson Québec et Défi Jeunesse Québec sont fiers de souligner la fin de la première année de culture à **la Terre de production maraîchère de Lotbinière.**

Un arrivage, d'une partie des produits récoltés, sera livré à Moisson Québec. Vous pourrez ainsi capter des images réjouissantes d'une première saison fructueuse. De part et d'autre, nous nous réjouissons de cette alliance unique au Québec qui permet d'améliorer **l'approvisionnement en denrées** pour **Moisson Québec** en donnant, par l'apprentissage de différents travaux agricoles, la possibilité d'une réinsertion sociale pour les jeunes fréquentant **Défi Jeunesse Québec.**

Pour cette occasion, **Madame Éleine Côté**, directrice de Moisson Québec et **Monsieur Ronald Lussier**, directeur général de Défi Jeunesse Québec seront sur place pour répondre aux questions des journalistes.

Date : Mardi 2 octobre 2007
Heure : Entre 10 h 30 et 11 h 30
Lieu : 2125, rue Hertz, Québec

Au plaisir de partager avec vous cette savoureuse réussite !

Merci de confirmer votre présence chez Jean Brouillard Communication au 418 682-6111 ou à jbcom@videotron.ca

30 –

Informations : Andrée Casgrain
Coordonnatrice des événements
Moisson Québec
418 682-5061



COMMUNIQUÉ PRESSE
Pour diffusion immédiate



Récolte fructueuse pour Moisson Québec et Défi Jeunesse Québec à la Terre de production maraîchère



Québec, le mardi 2 octobre 2007 – Moisson Québec et Défi Jeunesse Québec sont fiers de souligner la fin de la première année de culture à la **Terre de production maraîchère de Lotbinière**. Une récolte fructueuse ! Environ 90 % de la production de légumes frais sont livrés à Moisson Québec, ce qui représente : 1 400 kilos de fèves, 81 900 kilos de carottes, 4 600 kilos de navets, 400 kilos d'oignons et 4 800 kilos de blé d'inde. L'objectif de cette première année est atteint.

Madame Élane Côté, directrice de Moisson Québec, souligne que chaque arrivage est réjouissant sachant qu'il permet de redistribuer des légumes frais aux 25 000 personnes par mois qui s'approvisionnent auprès des 160 organismes accrédités à Moisson Québec. Nous avons toujours cru en la réalisation d'un tel projet et les résultats concrétisent nos attentes.

Fort des expériences d'une première année de production, le directeur de Défi Jeunesse Québec, monsieur Ronald Lussier, ne tarit pas d'éloges sur l'ardeur des jeunes qui ont travaillé sur la terre sachant que les produits de la récolte serviront à calmer l'appétit de ceux qui en ont tant besoin. Chacun sait maintenant que le travail est laborieux, mais combien valorisant ! Nous avons appris qu'un simple plant d'oignon donne parfois du fil à tordre, ajoute-il avec le sourire. L'an prochain, nous visons à consolider le projet.

Rappelons que, dans sa dimension sociale, cette alliance unique au Québec permet d'améliorer l'approvisionnement en denrées pour Moisson Québec en donnant, par l'apprentissage de différents travaux agricoles, la possibilité d'une réinsertion sociale pour les jeunes fréquentant Défi Jeunesse Québec. Un projet audacieux qui repose sur une vision et des valeurs communes qui conduisent à l'amélioration de la qualité de vie de tous les membres d'une communauté.

Moisson Québec et Défi Jeunesse Québec remercient l'ensemble des partenaires qui ont cru à la réalisation de ce projet.

-30-

Source :
Andrée Casgrain
Coordonnatrice des événements
Moisson Québec 418 682-5061

Relations avec les médias :
Jean Brouillard Communication
418 682-6111 jbcom@videotron.ca

COMMUNIQUÉ PRESSE
Pour diffusion immédiate



Premières semences pour

Québec, le 31 mai 2007 – «Moissonneurs solidaires», une alliance entre Moisson Québec et Défi Jeunesse Québec, entreprennent leur première année de culture sur la terre de production maraîchère à Lotbinière. Les deux partenaires ont dévoilé en conférence de presse la structure du projet et leurs impacts.

Madame Élane Côté, directrice de Moisson Québec, a présenté le projet : «Unique au Québec, la terre de production maraîchère permettra d'accroître le volume de légumes à redistribuer aux 30 000 personnes par mois desservies par le biais de 160 organismes accrédités à Moisson Québec. Dans sa dimension sociale, le projet propose une alliance permettant d'améliorer l'approvisionnement en denrées pour Moisson Québec en donnant, par l'apprentissage de différents travaux agricoles, la possibilité d'une réinsertion sociale pour les jeunes fréquentant Défi Jeunesse Québec.

Le directeur de Défi Jeunesse Québec, Monsieur Ronald Lussier, a ajouté : «L'exploitation des 17 arpents (6 hectares) de terre crée un travail bénéfique aux jeunes hommes du centre de formation qui souhaitent briser leur dépendance, retrouver leur autonomie et leur intégrité par l'apprentissage de différents travaux agricoles. » Il mentionne également l'importance de la synergie créée par ce projet auprès des multiples partenaires. L'organisme reconnu par la Fondation Jean Lapointe a ouvert ses portes en novembre 1986. Défi Jeunesse Québec accueille une quinzaine d'étudiants pour une durée de 12 à 18 mois.

La récolte anticipée de fèves, de carottes, d'oignons, de maïs et de rutabagas est de 170 000 kilos. Un projet audacieux qui repose sur une vision et des valeurs communes qui conduisent à l'amélioration de la qualité de vie de tous les membres d'une communauté.

Moisson Québec et Défi Jeunesse Québec remercient l'ensemble des partenaires qui ont cru à la réalisation de ce projet.

-30-

Informations : Andrée Casgrain
Coordonnatrice des événements
Moisson Québec
418 682-5061

Informations : Denis Thibault
Directeur adjoint
Défi Jeunesse Québec
418 796-2137

Le projet Moissonneurs solidaires porte fruit

Mise à jour le mardi 2 octobre 2007 à 16 h 24 HAE

L'organisme Moisson Québec dresse un bilan très positif de la première année du projet Moissonneurs solidaires. Une quinzaine de jeunes qui ont des problèmes de dépendance ont passé l'été à cultiver des terres de la région de Lotbinière, dans le cadre du programme de réinsertion sociale.

Moisson Québec aura plus de 100 000 kilos de légumes frais à distribuer au cours des prochains mois grâce au projet Moissonneurs solidaires.

Grâce à ce projet, Moisson Québec aura plus de 100 000 kilos de légumes frais à distribuer au cours des prochains mois.

La directrice de l'organisme, Éleine Côté, indique que le projet a aussi profité aux jeunes qui ont été valorisés grâce à l'aide qu'ils ont pu apporter aux personnes démunies.



Moisson Québec

Tour de Lotbinière

Le journal qui jette un regard nouveau sur la région



Gratuit

Juin-Juillet 2007 Vol. 2 N° 2

DÉFI JEUNESSE

Les Moissonneurs solidaires... en avant, marche!

Les Moissonneurs solidaires de Défi Jeunesse de Lotbinière mettaient en terre le 9 mai, les premières semences en vue d'une production de carottes sur une superficie de près de trois hectares dont la récolte devrait donner quelques 15 000 emballages de dix livres de carottes fraîches. Ces dernières se retrouveront dans les cuisines des plus démunis de la grande région de la Capitale Nationale, grâce au réseau de distribution de Moisson Québec.

La collaboration exceptionnelle de l'agronome Jean-François Lemay de Parisville, ainsi que du maraîcher Pierre Plaisance de Lotbinière, permettra sans doute d'atteindre les objectifs de viabilité du projet. Une dizaine d'étudiants du Centre Défi Jeunesse ont déjà été impliqués dans la préparation du terrain, dans le sillonnage, l'ensemencement, ainsi que dans la construction de 2 200 pieds de clôture et de ponceaux. Les autres légumes, tels le rutabaga, la fève verte, le maïs et l'oignon, ont été semés les jours suivants.

Le directeur général, M. Ronald Lussier, rappelait que la démarche amène déjà les étudiants à réaliser concrètement les efforts constants que doivent fournir les agriculteurs et les maraîchers pour en arriver à mettre en marché une production de qualité malgré la pression des coûts de la main-d'œuvre, de la machinerie, des semences, de l'engrais et du carburant, sans compter les variations de température, la compétition à l'échelle mondiale et les imprévus.



Il faut également souligner que la réussite d'un tel projet nécessite une coordination quasi parfaite de tous ces éléments. Cependant, la « ressource humaine », si elle est équipée d'une conviction profonde et d'une consécration absolue, verra se consumer tous les obstacles devant elle et demeurera l'élément clé de la réussite.

En fait, nous croyons que cette manière de penser et de faire les choses est une véritable déclaration de guerre à la pauvreté. Celle-ci devra s'arrêter puis reculer petit à petit à la mesure de la conscientisation et de l'implication d'un plus grand nombre, réalisant bien qu'un tel discours, bien qu'il reconforte les affligés, afflige trop souvent les confortables.

Information : (418) 796-2137

DÉFI JEUNESSE

Événements de l'été 2007

22 et 23 juin de 7 h à 17 h

Vente de garage au Centre Défi Jeunesse
Multitude d'articles neufs et usagés

23 juin de 13 h à 23 h

Pique-nique annuel au Centre Défi Jeunesse
Portes ouvertes, graduation, animation, épluchettes, piscine pour les enfants, cinéma plein air et feu de camp. Entrée libre

13 septembre

Tournoi de golf annuel

Club de golf Lotbinière à Saint-Gilles

Information : (418) 796-2137 ou 1 888 796-2137

Le Centre de formation Défi Jeunesse est
situé au 878, rang Saint-François à Lotbinière.



Tour de Lotbinière

Octobre - Novembre 2007 | Vol. 2 N° 4

DÉFI JEUNESSE



Les Moissonneurs solidaires à la récolte des carottes.

Les Moissonneurs solidaires de Défi Jeunesse de Lotbinière se réjouissent des résultats exceptionnels obtenus par la culture de 17 arpents de terre en légumes grâce à leur entreprise d'économie sociale. Ils viendront ainsi en aide aux démunis par le biais du réseau de Moisson Québec qui assurera l'entreposage, le transport et la redistribution de leurs récoltes aux 160 organismes accrédités.

Déjà plus de 3 000 livres de fèves vertes, plus de 2 000 douzaines de maïs frais et plus de 51 000 livres de carottes ont été récoltées. Quant au navet et aux pommes de terre, la culture va bon train.

Nous avons un support remarquable du maraîcher Pierre Plaisance et de l'agronome Jean-François Lemay de la S.C.A. de Parisville.

Le miracle, à Défi Jeunesse, vient du fait que nous n'avons aucune expérience, très très peu de connaissance, que notre équipement est limité, que nos ressources financières sont toujours à la limite du raisonnable et que les 17 arpents ont toujours été cultivés de fourrage pour animaux auparavant et que malgré tout cela, plus de 170 000 livres de légumes très frais se retrouveront dans les assiettes de nos amis les pauvres.

Malgré tous les défis de taille, Défi Jeunesse croit dans la volonté et la capacité de ces hommes qui sont en thérapie chez nous et qui, à leur tour, ont choisi de s'investir et de se concentrer sur un projet.

La détermination et la concentration ont été à la base de ce projet, et tout comme un simple rayon de lumière, s'il est concentré, devient l'acier, la concentration de toute l'équipe donne un résultat surprenant.

Nos hommes ont planté plus de 100 000 oignons à la main, et ce qu'on entendait au champ, c'est : «Un oignon de plus pour Moisson Québec», «Un oignon de plus pour les pauvres.»

Mère Térésa disait : «Les pauvres mangent ce que les riches payent.» Nous, à Défi Jeunesse, nous croyons que tous les pauvres du Québec devraient manger de bons aliments... et à leur faim.

Levons-nous ensemble, marchons ensemble et perséverons ensemble et vous serez surpris, comme nous, du résultat chez les gens qui recevront le fruit de nos efforts.

Information : (418) 796-2137



Tour de **Lotbinière**

Décembre 2007 à mars 2008 | Vol. 2 N° 5

DÉFI JEUNESSE

Un projet réussi

Ronald Lussier, directeur général

Les Moissonneurs solidaires de Défi Jeunesse à Lotbinière en sont à comptabiliser, analyser et à savourer les résultats de leur toute première année de récolte de légumes au profit des pauvres de notre société.

Au total, plus de 100 000 kg (220 000lbs) de carottes, de navets, de blé d'Inde, de fèves vertes, de tomates, d'oignons et de patates ont été produits et seront distribués par Moisson Québec à plus de 150 organismes répartis dans la grande région de Québec. Cette quantité représente un peu plus de 10% de tous les fruits et légumes reçus par cette banque alimentaire sur une période d'un an.

Toute l'équipe d'employés ainsi que nos étudiants ont choisi d'investir depuis le mois d'avril des centaines d'heures de travail à l'aménagement et à la préparation des dix-sept arpents, à l'ensemencement et à la plantation, au sarclage et à l'entretien, à la récolte et à l'ensachage, ainsi qu'au transport du champ à l'entrepôt, en ayant constamment en tête qu'il fallait faire le mieux possible avec les ressources que l'on avait.

Bien que nous avons une vision globale du projet, nous ne répéterons jamais assez que la contribution exceptionnelle du maraîcher Pierre Plaisance et de l'agronome Jean François Lemay a été ce qui a donné la cadence ainsi qu'un sens à l'action quotidienne sur le terrain, ce qui a produit ce résultat impressionnant.

Ce projet aura été pour Défi Jeunesse et tous ces partenaires l'occasion de prouver une fois de plus que la volonté, la détermination et l'engagement triompheront toujours sur le laxisme, l'incertitude et l'oisiveté. Ce projet avait été semé dans nos cœurs il y a plusieurs années. Il a été nourri dans nos pensées par la foi et la prière et finalement mis au monde à travers des actions concrètes.

Le prophète Isaïe écrivait, au chapitre 32 que « l'homme au noble cœur a de nobles desseins et toute sa conduite reflète sa noblesse. » Nous à Défi Jeunesse, choisissons de croire, encore et encore, que le renouvellement spirituel de nos étudiants entraîne inévitablement la remise en vigueur de valeurs justes qui se reflète jour après jour dans leurs décisions et leurs actions, qui peu à peu leur permettent d'être métamorphosés en citoyens responsables.

Ces résultats pourraient nous laisser croire, vu d'un certain angle, que nous avons atteint nos objectifs. Mais attention! Nous ferions mieux d'ajuster nos appareils parce



Groupe de travailleurs bénévoles, étudiants de Défi Jeunesse

que la vision globale nous indique que ce n'est qu'un début, car nous voulons cultiver mieux et de plus grandes superficies dans l'unique but de donner davantage au fur et à mesure que les ressources humaines, financières et matérielles seront disponibles.

En 2008, nous consoliderons la culture maraîchère de nos 17 arpents toujours au profit des pauvres, des démunis et des sans-abri. En 2008, nous continuerons de nous donner corps et âmes à ces hommes qui ont le courage de reconnaître leurs besoins. En 2008, Défi Jeunesse International fêtera le 50^e anniversaire de l'ouverture de son premier centre à New York. Depuis ce temps, plus de 500 centres ont vu le jour à travers le monde, affichant le plus haut taux de réussite mondial, à savoir plus de 70 % des étudiants ayant complété le programme sont devenus de bons citoyens.

Devenez partenaire et accomplissez l'œuvre là où vous êtes par un geste volontaire, déterminé et engagé. Au levée demain matin, lorsque vous ouvrirez votre frigo ou lorsque vous regarderez le menu au restaurant demain midi et que vous vous demanderez ce que vous allez manger, dites-vous bien que le tiers de la population mondiale, elle, se demande SI elle va manger ! Et que parmi ces personnes, il y a des québécois...!

Nous avons décidé de contribuer de façon significative au changement de cette situation et nous réussirons. Encore une fois, je vous le dis, levons-nous, armons-nous, et marchons comme un seul homme au secours de ceux et celles qui sont dans le besoin, la détresse, le découragement et le désespoir. Merci du fond du cœur de la part de tous ceux qui reçoivent..... parce que VOUS donnez.



LES MOISSONNEURS SOLIDAIRES... EN AVANT MARCHÉ!



Le 9 mai 2007, l'équipe des Moissonneurs Solidaires de Défi Jeunesse à Lotbinière mettait en terre **les premières semences en vue d'une** production de carottes sur une superficie de trois hectares, dont la récolte devrait donner quelque 15 000 emballages de 10 livres de carottes fraîches qui se retrouveront dans les cuisines des plus démunis de la grande région de la Capitale, grâce au réseau de distribution de Moisson Québec.

La collaboration exceptionnelle de **l'agronome Jean-François Lemay** de Parisville ainsi que du maraîcher Pierre Plaisance de Lotbinière **permettra sans doute d'atteindre** les objectifs de viabilité du projet.

Une dizaine d'étudiants du centre Défi Jeunesse ont déjà été impliqués dans la préparation du terrain, le billonnage, **l'ensemencement ainsi que la construction de** ponceaux et de 2200 pieds de clôture.

Les autres légumes, tels que le rutabaga, la fève verte, le maïs et l'oignon ont été semés

les jours suivants.

Le directeur général, monsieur Ronald Lussier, rappelait que la démarche amène déjà les étudiants à réaliser concrètement les efforts constants que doivent fournir les agriculteurs et les maraîchers pour en arriver à mettre en marché une production de qualité malgré la pression des coûts de la **main d'oeuvre, de la machinerie, des semences, de l'engrais, du carburant, sans compter les variations de température, la compétition à l'échelle mondiale et les imprévus.**

Il faut également souligner que la réussite **d'un tel projet nécessite une coordination** quasi parfaite de tous ces éléments. Cependant, la « ressource humaine », si elle **est équipée d'une conviction profonde et d'une consécration absolue, verra se** consumer tous les obstacles devant elle et **demeure l'élément clé de la réussite.**

En fait, nous croyons que cette manière de penser et de faire les choses est une véritable déclaration de guerre à la pauvreté. Celle-ci **devra s'arrêter puis reculer petit à petit** à la mesure de la conscientisation et de **l'implication d'un plus grand nombre, réalisant bien qu'un tel discours, bien qu'il** reconforte les affligés, trop souvent, afflige les confortables.





Tour de **Lotbinière**

Juin 2008 | Vol. 3 N° 3

➤ **Les Moissonneurs Solidaires**



Une fois de plus cette année, l'organisme Défi Jeunesse Québec, situé au sein de la municipalité de Lotbinière, reprendra ses activités maraîchères dans le cadre du projet Moissonneurs Solidaires. Cette union avec Moisson Québec permettra encore cette année de pourvoir à l'alimentation des démunis dans la région de Québec. C'est avec enthousiasme et empressement que les étudiants ont dernièrement redémarré cette œuvre en semant leurs premiers légumes.

De nouveau, cette saison, Défi Jeunesse Québec envisage de cultiver des carottes, des patates, des haricots, du maïs, des oignons et des navets, tout comme la saison passée, ajoutant en plus des courgettes et des betteraves pour diversifier le menu des 160 organismes desservis par Moisson Québec. Pierre Plaisance de la Ferme Maraîchère Plaisance, ainsi que Jean-François Lemay de la COOP de Parisville, ont repris leur implication en apportant leur soutien important de même que leurs précieux conseils pour cette démarche. Un pavillon maraîcher (entrepôt réfrigéré) prendra place à la ferme Défi Jeunesse afin de faciliter leurs activités cet été. Toute l'équipe du centre envisage ce projet agricole avec une fraîcheur et une motivation renouvelée.

Prenez note que leur pique-nique annuel se tiendra le 5 juillet. Quant à la vente de garage, elle aura lieu les 4 et 5 juillet de 8 h à 18 h. Information : 418 796-2137

Lotbinière

LE VENDREDI 11 JUILLET 2008 - VOL. 35 - No 30

Défi Jeunesse ouvre ses portes au public

(A.C.) Le Centre Défi Jeunesse, situé à Lotbinière, a reçu plus de 500 personnes, lors de ses deux journées d'activités les 4 et 5 juillet. Quelque 6000\$ ont été amassés, pour les diverses activités de ce centre qui vient en aide aux hommes ayant des problèmes de dépendance à l'alcool et aux drogues.

La méga-vente-débaras, le vendredi 4, est une source de financement importante pour Défi Jeunesse, établi à Lotbinière depuis 22 ans. Jim C. Yank, porte-parole de l'organisme, devait préciser que le

samedi, sept résidants de Défi Jeunesse avaient complété les 14 mois de thérapie et reçu un certificat de graduation.

Invité à rendre la parole, le maire de Lotbinière, Maurice Sénécal, a profité de l'occasion pour rappeler l'impact positif qu'a ce centre à ceux qui y résident et qui tentent de se sortir d'une dépendance.

Il a aussi réaffirmé la réussite du projet «Moissonneurs solidaires», qui consiste à produire des légumes au profit des démunis de la grande région de Québec.

Moissonneurs solidaires 2008

Malgré plusieurs épisodes de pluie en juin, les membres de Défi Jeunesse, impliqués dans le programme Moissonneurs solidaires, sont parvenus à compléter les semences.

En plus des carottes, patates, oignons, maïs, navets et haricots verts, le groupe a ajouté, cette année une production de betteraves et de courgettes. «Nous couvrons six hectares cette année ce qui est similaire à la superficie utilisée l'an dernier» rappelait Jim C. Yank, mercredi.

L'an dernier, Défi Jeunesse a récolté une production de 282 000 livres de légumes. En plus de soutenir deux organismes de la région, Entraide Sainte-Croix et Cossale, tout le reste est remis à Moisson Québec qui distribue de la nourriture à 160 organismes accrédités. La présentation de ce projet aux visiteurs, le samedi 5 juillet, a permis à Défi Jeunesse d'amasser une somme additionnelle de 6000\$, réservée au budget de Moissonneurs solidaires. Le domaine de l'organisme représente une superficie actuelle de 213 arpents.



Les archives du Peuple

La récolte 2007 a représenté 282 000 livres de légumes.

LE PEUPLE QUEBECOR

Lotbinière

LE VENDREDI 15 AOÛT 2008 - VOL. 35 - No 35

Autre succès pour Défi Jeunesse

(A.C.) La direction du centre Défi jeunesse Lotbinière tenait son 6e tournoi de golf-bénéfice le 11 septembre dernier à Saint-Gilles. À nouveau, cette activité devrait permettre de dégager un bénéfice net de 14 000\$ environ.

Invité à présenter un bilan sommaire de ce tournoi, Ronald Lussier, directeur général du centre Défi Jeunesse, se réjouit de cette autre réussite.

Cette année, le Défi Golf 2008 a attiré 114 des 122 joueurs inscrits. Ronald Lussier devait ajouter que la notoriété de cette activité prenait de l'ampleur, «nous recevons des golfeurs qui proviennent de toutes les régions du Québec».

Depuis 2003, les revenus amassés, grâce à ce tournoi-bénéfice, atteignent 74 000\$. La 6e édition de cette classique de golf a été remportée par le quatuor composé d'Alain Gosselin, Camil Martel, Rémi Chartrand et René Delorme.

Ronald Lussier devait ajouter que le souper-bénéfice permet de réunir les golfeurs après le parcours et de nombreux autres souscripteurs qui ne participent pas au tournoi. Au total, 182 soupers ont été servis.

Moissonneurs solidaires

En entrevue, Ronald Lussier a ajouté qu'il y aurait, cette année, une première auto-cueillette de légumes, pour le public de la région, les 11, 12 et 13 octobre. Une première tentative, à petite échelle l'an dernier, a démontré qu'il y avait une clientèle souhaitant se procurer des légumes à bon prix.

Quant au programme «moissonneurs solidaires», il devrait permettre de récolter plus de 200 000 livres de légumes frais qui sont remis à Moisson Québec. L'organisme de Québec en assure la distri-

bution auprès de 160 organismes touchant plus de 30 000 personnes mensuellement.

L'an dernier, quelque 282 000 livres de légumes ont été remis à Moisson Québec.

Récolte abondante chez Défi Jeunesse

Alain Couillard

Organismes - 24 septembre 2008

La deuxième année du programme «moissonneurs solidaires» Défi jeunesse, à Lotbinière, devrait permettre de récolter plus de 200 000 livres de légumes. Le succès est tel qu'un système de déshydratation de légumes serait mis en place dès l'an prochain.

En entrevue, Ronald Lussier a tenu à rappeler que les aliments frais demeuraient une priorité, mais les coûts de réfrigération, de congélation et d'entreposage des légumes sont énormes.

L'implantation d'un système de déshydratation, sur le site, permettrait de réduire énormément la facture reliée à ce projet.

Ronald Lussier devait ajouter qu'une superficie de 27 arpents d'avoine était travaillée depuis deux ans. L'implantation de la déshydratation des légumes va permettre d'aider d'autres banques alimentaires.

«On parle ici de banques alimentaires vraiment plus éloignées, au Québec. Il est aussi question de venir en aide à des populations sinistrées, comme ce qui vient de se produire en Haïti».

Pour le directeur général, rien n'empêcherait l'organisme de soutenir Vision mondiale, «ils ont des besoins vraiment importants. Tu fais de la déshydratation à partir de sacs de soupe, tu ajoutes deux litres d'eau et tu as un repas pour huit personnes».

C'est d'ailleurs pour cette raison que la culture maraîchère de Défi Jeunesse comprend l'oignon, la carotte et le navet. La betterave et la courge ont été ajoutées cette année.

L'abondance de pluie n'a pas eu trop d'effet négatif sur la production cette année. Ronald Lussier devait ajouter qu'à l'été 2006, avant le début de la production maraîchère l'année suivante, tout un



Photo: Alain Couillard

Les résidents de Défi Jeunesse sont tous impliqués dans ce programme

système de drainage avait été enfoui dans le sol.

Bonne récolte

Le programme «moissonneurs solidaires», qui implique la totalité des 15 résidents de Défi Jeunesse, devrait permettre de récolter au moins 200 000 livres de légumes frais, «mais on espère égaliser les 280 000 livres amassés l'an dernier», rappelle le directeur général.

Une partie de la production est amenée au Maraîché Plaisance, qui les met en réfrigération, ou directement à Moisson Québec. Advenant le cas d'un surplus alimentaire, Moisson Québec achemine le reste à Moisson Montréal ou Moisson Mauricie.

«Si la région de Lotbinière a un besoin spécifique et qu'elle lève la main, évidemment ça sera la première que nous allons aider» a soutenu M. Lussier.

Une première auto-cueillette de légumes, pour le public de la région, est prévue du 11 au 13 octobre.



Moisson Express

Bulletin de liaison de Moisson Québec, No 27, septembre 2008

LES MOISSONNEURS SOLIDAIRES : UNE EXPÉRIENCE VALORISANTE !

Malgré la pluie qui a arrosé abondamment les champs cet été, les légumes poussent bien sur la terre des Moissonneurs Solidaires située dans Lotbinière. Les partenaires du projet s'attendent à une bonne récolte! Betteraves, oignons, haricots verts, zucchinis, rutabagas, maïs et carottes devraient bientôt garnir nos réfrigérateurs et ensuite être distribués aux organismes accrédités.

Deux jeunes de Défi-Jeunesse témoignent de leur expérience :

«J'en suis à ma 2^{ème} année au Centre Défi-Jeunesse, étant toujours motivé et même encouragé à poursuivre le travail pour Moissonneurs Solidaires. Ces légumes frais que nous cultivons, nous le faisons avec la pensée que nos efforts aideront les plus démunis de notre société. Dans cette optique, il est facile de trouver la motivation, sans compter les heures d'efforts. J'anticipe avec joie la 3^{ème} année de production en 2009.»



Martin Cloutier

«Je remercie Défi-Jeunesse et Moisson Québec qui me permettent, par l'entremise de Moissonneurs Solidaires, d'apporter ma contribution d'aide envers les démunis. Par la même occasion, j'acquiers de nouvelles connaissances en agriculture et être dans ces champs me valorise, me fait du bien et j'apprends de nouvelles méthodes de travail. J'aime aller dans le champ et me dire que je suis en train d'aider quelqu'un.»
André-Maxime Breault, 21 ans





Tour de **Lotbinière**

Octobre 2008 Vol. 3 N° 7

DÉFI JEUNESSE SAUVE DES VIES

Par Monique Thibault, éditrice



*Les Moissonneurs solidaires de Lotbinière
DÉFI JEUNESSE : 418-796-2137*

Le 11 septembre, au Club de golf de Saint-Gilles, le journal Tour de Lotbinière était présent au souper bénéfique de l'organisme Défi Jeunesse. Une belle réussite : une salle bondée de sourires, des chants évocateurs, quelques reportages et témoignages de vie et d'espoir. Fait à noter pour cette journée spéciale, Mère Nature a été fort généreuse pour les golfeuses et les golfeurs.

Rappelons que Défi Jeunesse est un centre de thérapie et de formation pour hommes. Il existe plus de 1 000 de ces centres dans le monde. M. Ronald Lussier, directeur général de Défi Jeunesse Québec, a profité de cette soirée pour faire un bref historique de l'organisme. Le centre a pris racine à Lotbinière en 1986 et depuis, 700 hommes ont frappé à sa porte pour des problèmes de drogues, alcool ou jeux.

La thérapie est d'une durée de 18 mois pendant laquelle on ne chôme pas! Travail et sport se succèdent quotidiennement, et ce, de 6 h à 22 h.

Aujourd'hui, 17 étudiants s'y activent avec une mission colossale : sauver leur propre vie et... celle des autres, car en 2006, les bénéficiaires de Défi Jeunesse deviennent des Moissonneurs solidaires grâce à la contribution du maraicher Pierre Plaisance et de l'agronome Jean-François Lemay de Lotbinière qui ont donné la cadence au projet et ont permis sa concrétisation. Plus de 125 000 kilos de légumes sont récoltés à chaque année et remis à Moisson Québec, représentant 10% des légumes qu'elle reçoit annuellement.

« Les gars ont la passion d'aider et de se discipliner pour les pauvres. » précise M. Lussier.



Tour de **Lotbinière**

NOVEMBRE 2008 Vol. 3 N° 8

Autocueillette Défi Jeunesse 2008

Plusieurs cueilleurs de Lotbinière et de la grande région de Québec se sont prévalus du privilège de venir cueillir eux-mêmes leurs légumes frais directement à la ferme maraîchère de Défi Jeunesse de Lotbinière, durant la fin de semaine de l'Action de Grâce, les 11, 12 et 13 octobre.



Ainsi, plus de 2 500 livres de navets, de carottes et de betteraves ont fait le bonheur des familles participantes. Du même souffle, les bénévoles ont permis d'amasser plus de 3 000 livres de légumes pour le bénéfice de Moisson Québec qui les distribue aux démunis par le biais de 160 organismes accrédités. Les cueilleurs pouvaient également profiter des produits du Verger de Tilly, de la ferme Genest et du Maraîcher Pierre Plaisance de Lotbinière. Une crème de légumes bien chaude ainsi que café et dessert étaient gracieusement offerts aux visiteurs. Merci à tous ceux qui nous ont, encore une fois, encouragés.

Centre de thérapie et de formation pour hommes, 418-796-2137.



Tour de Lotbinière

DÉCEMBRE 2008 Vol. 3 N° 9

Défi Jeunesse réussit encore

Par Ronald Lussier, directeur général

Défi Jeunesse confirme pour une deuxième année consécutive une production de plus de 275 000 lb de légumes frais qui se retrouveront sur la table des plus démunis.

L'intégration à une activité de travail des étudiants de Défi Jeunesse est d'autant plus intéressante qu'il s'agissait d'hommes sur qui personne ne pouvait plus compter et qui aujourd'hui sont devenus « importants » pour ce qu'ils sont et pour ce qu'ils font, grâce à vous. Prendre soin de la veuve et de l'orphelin, les héberger, les nourrir, les encourager, les former, les aimer, voilà ce qui fait véritablement écho à notre cœur.

L'année 2008 a été exceptionnelle : 6 graduations, plus de 17 000 repas et 4 500 collations ont été servis, 5 400 nuitées, 6 400 heures de relation d'aide, 11 500 heures de cours individuels ou en groupe, 5 100 heures de sports, 13 100 heures de travaux à la cuisine, à l'entretien, au maraîcher, à la rénovation et au bois de chauffage.

Défi Jeunesse veut faire davantage et il le fera! Par la grâce de Dieu, pour l'amélioration des conditions de vie de tous ces exclus qui ne demandent pas mieux que de réintégrer ou d'apprendre comment intégrer la société dite normale et pour qui nous avons le grand privilège d'être les porteparole. Merci pour votre engagement à nous supporter dans cette opération de sauvetage de vies humaines. 418-796-2137.



Paniers de Noël distribués

Divers organismes et entreprises de la région se sont associés pour la collecte de denrées alimentaires. Au total, 340 paniers de Noël seront distribués dans autant de familles réparties dans le comté de Lotbinière. Page: 5

LE MERCREDI 24 DECEMBRE 2008 - VOL. 35 - No 52

340 familles se préparent aussi à célébrer Noël

(A.C.) La Corporation de la Solidarité en Sécurité alimentaire de Lotbinière (CoSSAL) et le Groupe de Réflexion et d'Action sur la Pauvreté (GRAP) de Lotbinière procèdent à la distribution de 340 paniers de provisions jusqu'au 24 décembre. Le 17 décembre, le comité des 3P (pain, panier, partage) effectuait la collecte de denrées au centre communautaire de Dosquet.

La grande collecte de solidarité se déroulait dans la région pour une cinquième année consécutive. Pour Marie-Josée Roy, organisatrice communautaire au CLSC Arthur-Caux, l'objectif de cette activité est de donner un coup de pouce aux organisations locales de panier de Noël.

Le mercredi 17 décembre, une trentaine de bénévoles, dont un groupe d'élèves de l'école secondaire Beauvillage de Saint-Aga-

pit, a reçu les denrées pour en suite les regrouper par secteur. Le lendemain le comité des 3P procède à la distribution locale des paniers de Noël dans les 18 municipalités du comté.

Parmi les donateurs nous retrouvons le Regroupement des caisses Desjardins, Promutuel Lotbinière, le député fédéral Jacques Gourde et Sylvie Roy, députée provinciale, pour ne nommer que ceux-là.

Le même jour, Défi Jeunesse, installé à Lotbinière, a remis 1816 kilos de marchandise dont 909 kilos de carottes, 454 kilos de navets et autant de choux pour l'inclure dans la distribution alimentaire. Moisson Québec collabore également à cette activité de partage.

Depuis quatre ans, la municipalité de Dosquet fournit gracieusement son Centre communautaire pour accueillir les denrées non périssables.



Photo: Alain Couillard

Dans l'ordre habituel, Jacques Gourde (député), Jocelyne Morin (CoSSAL), Normand Côté (prés de la collecte), Marie-Josée Roy (CLSC), Martial Lemay (CoSSAL), Lucie Laroche (Desjardins) et Richard Côté (Promutuel Lotbinière).

Appui à Entraide Sainte-Croix

(A.C.) - Défi jeunesse, un organisme établi à Lotbinière a remis à Entraide Sainte-Croix 409 kilos (900 livres) de denrées le mercredi 17 décembre. Reconnu par la Fondation Jean Lapointe et Moisson Québec, Défi Jeunesse est d'abord la réhabilitation complète du toxico-

mane qui veut être libéré de sa dépendance.

De plus, Défi Jeunesse ne reçoit aucune subvention, provinciale ou fédérale. Le programme de formation et ses activités sont financés exclusivement par des contributions privées.



Lucile Noël et Yvonne Bédard (à droite) en compagnie de bénévoles.



Photo: Alain Couillard

Jocelyne Morin donnant quelques directives aux bénévoles le 17 décembre à Dosquet.